

Hora: 12:04 PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA Viernes 27 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Mayoría usaría voto útil

Encuesta de M&R da primer lugar a Ortega, pero siete de cada diez electores dejarían de votar por su candidato con tal de derrotar al FSLN

Encuesta de M&R da primer lugar a Ortega, pero siete de cada diez electores dejarían de votar por su candidato con tal de derrotar al FSLN

El 74 por ciento de los nicaragüenses estaría dispuesto a votar por aquel candidato que pudiera ganarle a Daniel Ortega, aunque no sea el candidato de su preferencia, según la última encuesta de la firma M&R realizada entre el 19 y el 22 de este mes.

La encuesta también indica que el candidato presidencial de ALN, Eduardo Montealegre, quien se ubica en el segundo lugar de las preferencias electorales, con un 25.4 por ciento, sería el único candidato con capacidad para convertir el voto útil en una derrota para Ortega.

-Borge descarta empate entre la ALN y el PLC

Firma Borge y Asociados coloca a Eduardo Montealegre en segunda posición, detrás de Daniel Ortega

El más reciente estudio de esa empresa coloca al sandinista Daniel Ortega con un 34.4 por ciento en la intención de voto, seguido por Montealegre con el 23 por ciento.

En tercer lugar está José Rizo por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), con el 19.3 por ciento, y en cuarto lugar Edmundo Jarquín, del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), con un 10.9 por ciento.

-Carcabelos se niega a declarar en la Fiscalía

Fiscal afirma que un caso de chinos lo atendió el propio Carcabelos y ordenó no informar a nadie

El Nuevo Diario

-Votos vergonzantes

Con mojigatería, diputados PLC, FSLN y ALN, derogaron aborto terapéutico

Unos se escondieron, otros mandaron a sus suplentes, y algunos se exhibieron con una gran procacidad

Navarro calificó a firmantes de organismos internacionales y embajadas, como "libertinas sexuales y criminales"

No hubo ningún debate científico, no dejaron entrar a las mujeres que protestaban, y todo quedó en un acto politiquero con una institución que tenía 140 años de existencia

-Mujeres al piso y "chanchos" quemados

"Acción inhumana y vuelta a Estado parroquial", gritan frente a Asamblea

Tal como se esperaba, la figura del aborto terapéutico fue eliminada del Código Penal de nuestro país, luego que las bancadas sandinista, liberal y otras, derogaran el artículo 165 de la Constitución con 52 votos. Nicaragua se suma ahora a El Salvador y Chile, únicos países en América Latina que



Hora: 12:04 PAG - 2 -

penalizan el aborto terapéutico.

-Hunden a Carcabelos

Subordinados confirman que daba órdenes a favor de inmigrantes ilegales

Hay documentos con su firma y otros con rúbrica de jefes intermedios, quienes confirmaron que don Fausto les orientó abordaje sin visa

En caso de seis chinos, dijo que hacía favor a autoridades hondureñas, y hasta decidió borrarlos del parte diario del Centro de Retención

Algo más grave: en Migración reformatearon disco duro y reinstalaron el sistema operativo. ¿Qué intentaban ocultar?

-Niegan injerencia y les restriegan ignorancia

Representantes de organismos internacionales responden a diputados Embajadora sueca aclara que solamente pidieron postergar el tema del aborto OPS expone que no tomaron en cuenta riesgo de muerte de miles de mujeres

-Un súper negocio que hizo crisis

Las generadoras y el desastre energético

Editorial

La Prensa

La derrota de Hugo Chávez en la ONU

Para disimular su estruendosa derrota en la lucha por conseguir un asiento de miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, el Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se sacó como un conejo del sombrero de mago la candidatura sustituta de Bolivia, que es gobernada por su aliado subordinado Evo Morales.

Hugo Chávez es un militar con vocación de dictador que simpatiza con el socialismo marxista y utiliza el discurso antiestadounidense y de defensa de los pobres para garantizar, y al mismo tiempo, disfruta de las mieles del capitalismo y vive con un estatus de multimillonario. Pero la verdadera democracia no se forma alrededor de una figura mesiánica, paternalista e imprescindible, sino a través del respeto a las instituciones y de la sumisión de todos a la ley.

Pero mientras la gente se ríe de las payasadas del vociferante mandatario venezolano la comunidad internacional ha comenzado a tomar distancia de él. Como señalamos anteriormente, muchos países que públicamente le prometieron apoyo para su postulación como miembro no permanente ante el Consejo de Seguridad de la ONU, a la hora de votar secretamente, no se lo dieron. (Un mal vaticinio para Daniel Ortega). En los primeros 22 conteos de la votación de la Asamblea General, Guatemala ganó 21 veces y empató la otra. Y aunque Guatemala no logró los dos tercios reglamentarios para conseguir el escaño (128 votos), lo cierto es que para Chávez fue como una bofetada. La vocación intervencionista de Chávez es evidente. En Perú, México, Bolivia y últimamente en Nicaragua, Chávez trata de influir en los resultados electorales por medio del apoyo a "sus candidatos" con petrodólares. Sin embargo, con la excepción de Evo Morales, las cosas no le han resultado. De ahí su ira, sus roces y bofetadas en los foros internacionales.



Hora: 12:04 PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Verdadera generación de los años ochenta (Marlon José Navarrete Espinoza)

Por otro lado, en la década de los ochenta aparecieron grandes innovaciones en el cine y la música. Películas como Rambo, Exterminador, Depredador, Rocky, Robocop, Indiana Jones, la Guerra de las Galaxias y series como El Auto Fantástico le dieron rostro a esta época. Igualmente la música pop, el rock pesado, el reggae, el rap y el techno.

La juventud se vio más liberada de tabúes y mitos conservadores y creció la preocupación por una guerra nuclear y el medio ambiente empezó a cobrar más importancia. Apareció la computadora personal y se abrió paso a la era digital y ciencia ficción. El sida sale como la peste del siglo y la tecnología tuvo un empuje vertiginoso. Pero en Nicaragua era la época de las tinieblas y mentalidad cavernaria por el marxista FSLN.

Esa fue la verdadera generación perdida de los años ochenta en Nicaragua.

El Nuevo Diario

Una inaceptable arrogancia (Gioconda Belli)

Las constantes declaraciones de funcionarios de la Administración Bush y del personal diplomático de la Embajada de EU en Nicaragua sobre cómo debemos o no votar los nicaragüenses son desde todo punto de vista inaceptables e irrespetuosas. Lo son también sus amenazas, como lo ha sido su abierta injerencia en el proceso político de esta campaña electoral.

Yo no apoyo a Daniel Ortega. De hecho, pienso que es un caudillo autoritario cuya versión de



Hora: 12:04 PAG - 4 -

democracia consiste en manipular la opinión de los ciudadanos, las leyes y el sistema. El objetivo de Ortega, si llegara al poder, es re-inventar un remedo de "democracia popular" que opere, igual que su partido, bajo su férreo control. Mi rechazo a Daniel Ortega, sin embargo, no es impedimento para que me sienta, como nicaragüense, enervada por la constante intromisión de los personeros de la Embajada norteamericana en la política interna de mi país. La arrogancia con que estos personajes se adjudican el papel de árbitros, tanto en Nicaragua como en otras partes del mundo, es realmente ofensiva. Nunca he podido soportar sin que me caliente la sangre el tono altanero y moralista con que estos funcionarios predican sus recetas democráticas y en nombre de la libertad --que se conceden a sí mismos, pero no a los demás--- pretendan ser los dueños no sólo de la verdad, sino de la receta infalible para una supuesta prosperidad.

Esta actitud, que lo mismo los llevó, en el pasado, a dar el beneplácito para el asesinato de Sandino que a apoyar por cuarenta y cinco años la dinastía de los Somoza, para luego sumir a nuestro país en una guerra cruenta contra la Revolución Sandinista y terminar apoyando equivocadamente a candidatos como Arnoldo Alemán en 1996, los elimina éticamente como árbitros del desarrollo histórico de nuestro país. Demasiado se han equivocado para no tener siquiera la humildad de quedarse callados.

La ventana (Augusto Zamora R.)

Oliver North Apareció en avión privado en Managua, para tomarse fotos con el candidato del PLC y Edén Pastora. Sonrientes y felices se les vio, como viejos compinches de guerras sucias. Como consejero de Seguridad Nacional, dirigió durante cinco años operaciones ilegales en Centroamérica. La principal: una red secreta de abastecimiento militar a la contra. La red incluyó a la CIA, mercenarios cubanos y narcotraficantes. Los aviones llevaban armas a las bases de la contra en Costa Rica

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Roberto Rivas denuncia al Gobierno (Pág. 3 A)

Asegura que hay correos electrónicos instruyendo denunciar un fraude en embajadas si el resultado es adverso

Alrededor de 10,000 nicaragüenses residentes en Costa Rica viajarán a Nicaragua a partir de la semana próxima, para votar en las elecciones del próximo 5 de noviembre. El embajador nicaragüense Leopoldo Ramírez dijo a la AFP que unas 10,000 personas se trasladarán en buses, autos privados y otros medios de transporte.

-Diputados con edificio nuevo (Pág. 3 A)

No han sesionado ni cien horas

Los diputados celebraron ayer con vino la inauguración del nuevo edificio de las comisiones parlamentarias, que tuvo un costo ligeramente inferior a los dos millones de dólares.

-Violeta Barrios votará contra el pacto FSLN-PLC (Pág. 3 A)

Ex presidenta anunció voto cruzado, públicamente

"Como ciudadana he decidido apoyar en público a 'Mundo' Jarquín como candidato a Presidente de



Hora: 12:04 PAG - 5 -

la República por la alianza MRS. Conozco a 'Mundo' desde hace muchos años, cuando luchaba por los mismos ideales junto a mi esposo Pedro Joaquín Chamorro Cardenal. Me consta que es una persona muy honesta, capaz, y que está preparado para gobernar. Estoy convencida de que sus propuestas le convienen a Nicaragua", afirmó Barrios de Chamorro.

Pero el voto de la ex presidenta no será en cascada, como lo pide el MRS en su campaña electoral, sino que practicará el voto cruzado, eligiendo así la lista de candidatos a diputados que ofrece la ALN. "En la casilla para diputados le estoy brindando mi apoyo a mi hijo Pedro Joaquín Chamorro que encabeza la lista de diputados para Managua, de la Alianza Liberal Nicaragüense. Creo que él tendrá un excelente desempeño, por su capacidad, honestidad y trayectoria democrática", agregó.

-Fiscalía abre proceso (Pág. 3 A)

La fiscal electoral Blanca Salgado Jarquín confirmó que ayer decidió iniciar una investigación autónoma en contra del embajador de Nicaragua en Washington, Salvador Stadthagen, sobre supuestas actividades proselitistas realizadas con bienes propiedad del Estado.

-Taiwán no aceptará condiciones (Pág. 5 A)

Ante advertencia del Frente Sandinista

El embajador de China Taiwán, Ming-Tai Hung, dijo en Bluefields, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), que su gobierno no aceptará ninguna condición impuesta por el próximo gobierno que dirigirá los destinos de Nicaragua, en los siguientes cinco años, cuando el presidente Enrique Bolaños entregue el poder.

-Desde Cuba arriban a votar (Pág. 5 A)

Los becarios

Se espera que un mil 300 estudiantes nicaragüenses becados en Cuba regresen al país en los próximos días, para que puedan ejercer su derecho al voto en las elecciones nacionales 2006.

-Ortega llama a cerrar filas (Pág. 5 A)

En Bluefields instruyó a sus militantes a poner "oídos sordos"

El candidato a Presidente de Nicaragua, Daniel Ortega Saavedra, llamó a los sandinistas de Bluefields, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), a fortalecer sus espíritus, porque en los próximos días "arreciarán los ataques contra el FSLN, las campañas de calumnias, infamias, mentiras, que se difunden a diario en los medios de comunicación".

-Observadores a votar donde les toca por ley (Pág. 5 A)

CSE se reúne con la Policía

Únicamente los miembros de la Policía y el Ejército, así como los fiscales de los partidos y miembros de Juntas, podrán votar fuera de su jurisdicción de residencia, sostuvo ayer el magistrado presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas.

-Bolaños culpa a CGR por entrometida (Pág. 12 A)

Por intervenir en caso de la "escuela para genios"

El presidente Enrique Bolaños acusó a la Contraloría General de la República (CGR) de intervenir en asuntos ajenos a sus funciones, al querer frenar el traspaso del Instituto de la Excelencia Académica —que se construye en Diriamba, Carazo— a la Fundación Nicaragüense para el Desarrollo Económico y Social (Funides).

"Es necesario que este instituto sea manejado con la mayor calidad académica posible y por ello,



Hora: 12:04 PAG - 6 -

creemos importante obtenerlo del Instituto Tecnológico de Monterrey, de gran prestigio académico mundial. Pero ya apareció un ente ajeno al Ministerio de Educación, oponiéndose a esta medida que es sólo competencia del Ministerio de Educación", dijo el Presidente.

El Nuevo Diario

-Ortega araña del 35 por ciento (Pág. 3 A)

A nueve días de las elecciones los indecisos parecen ser los grandes electores Ni con todos los indecisos el candidato del FSLN alcanzaría el techo para ganar en primera vuelta En la medida que se acerca el 5 de noviembre, la segunda vuelta cobra relieve

-Ofensiva para entregar cédulas (Pág. 3 A)

CSE habilita cinco puestos en Managua

El CSE ubicará en Managua, a partir de hoy viernes hasta el domingo, cinco puestos en lugares públicos y muy concurridos para que los ciudadanos puedan retirar los documentos de identidad que todavía tiene en su poder esa institución.

-Fiscalía electoral investiga Stadthagen (Pág. 4 A)

Triángulo explosivo entre Rivas, embajador y Alemán

La fiscal electoral Blanca Salgado, confirmó que ordenaron a la Policía investigar al embajador de Nicaragua para Estados Unidos y Canadá, Salvador Stadthagen, quien fue denunciado por el presidente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) por supuestamente hacer actividades proselitistas con bienes del Estado a favor del candidato presidencial Eduardo Montealegre.

-Denuncia de fraude mete ruido (Pág. 4 A)

Rivas no tiene pruebas, Gobierno niega y Fuerzas Armadas desconocen

Presidente del CSE expresa que "ojalá no sea cierto y me hayan desinformado"

El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, denunció ayer jueves ante corresponsales extranjeros acreditados en Nicaragua que el gobierno del ingeniero Enrique Bolaños estaría preparando una denuncia de fraude en caso de que "equis candidato", en alusión directa al candidato del Frente Sandinista, Daniel Ortega, obtuviera una victoria en las elecciones nacionales del cinco de noviembre, informaron las agencias internacionales.

-Ortega regulará a ONG "usureros" (Pág. 5 A)

Otra vez apartan a periodistas

Alrededor de las remesas dijo que "más bien los inmigrantes latinoamericanos y nicaragüenses le estamos ayudando a la economía norteamericana"

El candidato a la Presidencia por el FSLN, Daniel Ortega, dijo en una concentración efectuada ayer en San Carlos, departamento de Río San Juan, que en su gobierno no se permitirá jamás la usura, y mientras reconoció los esfuerzos que realizan los Organismos No Gubernamentales, los cuestionó por prestar con altos intereses.

-Noel Ramírez preocupado por Rizo (Pág. 5 A)

Según encuestas no alcanza ni el piso del voto partidario, señala

El secretario nacional del PLC, Noel Ramírez, optó por no contestar al aspirante presidencial de ese partido, José Rizo, que la tarde del martes negó que su correligionario haya intentado sumarse a la ALN y apoyar la candidatura de Eduardo Montealegre, sin embargo, indicó que de ser cierto, podría



Hora: 12:04 PAG - 7 -

obedecer a que fue señalado en el informe de la Asamblea Nacional en el caso de los Cenis. Ramírez dijo a EL NUEVO DIARIO: "He preferido no comentar las declaraciones del doctor Rizo, las cuales nos llevarían a un debate público que sólo perjudicaría a mi partido, al que nunca he tratado de lastimar o dividir".

-Violeta Chamorro votará por Jarquín (Pág. 5 A)

También por Pedro Joaquín Chamorro Barrios como diputado

Deja entrever su llamado a ejercer el voto cruzado

Invita a los nicaragüenses a derrotar el pacto

-No habrá despliegue militar en elecciones (Pág. 6 A)

Jefes militares tranquilizan y desvirtúan alerta de Washington

Pese a lo que diga Washington sobre posibles escenarios violentos con motivo de las elecciones, esta vez no habrá tanques en las calles, ni soldados caras pintadas y armados hasta los dientes caminando en las principales vías de la capital, tal como sucedió en las elecciones pasadas, cuando extraoficialmente se conoció en esa fecha que el ex presidente Arnoldo Alemán ordenó al general Javier Carrión que sacara tropas con el supuesto objetivo de sembrar el terror ante la población.

-Titular del Marena encubre gran derrame (Pág. 7 A)

Al final parece que no sabe nada y todo son "leguleyadas"

El ministro del Ambiente y Recursos Naturales, Cristóbal Sequeira, no pudo precisar si la empresa Spence Pong & Cía. Ltda. tenía o no un plan para prevenir un derrame de crudo de petróleo como el que se registró el sábado pasado y que contaminó las aquas de un cauce de invierno que desemboca en el estero Las Coyundas, en Puerto Sandino.

-Funides no debería tener el Instituto de Excelencia (Pág. 8 A)

Contralores consideran inviable intención de la Presidencia

Los contralores consideraron inviable la intención de la Presidencia de la República de ceder la administración del Instituto de la Excelencia Académica que se construye con fondos donados por Estados Unidos, a la privada Fundación Nicaragüense para el Desarrollo Social (Funides). El presidente del ente contralor, Guillermo Argüello Poessy, informó ayer que decidieron de manera unánime responder "que no conviene" entregar la administración de un bien público a manos privadas, a menos que la Asamblea Nacional, que es la que puede disponer de los bienes del Estado, lo apruebe.

-"El Niño" afecta las cosechas de Jinotega (Pág. 8 A)

La Concordia, municipio muy castigado

Fenómeno obliga al alcalde Félix Pedro Zeledón Chavarría y al Concejo concordiano a declarar zona de emergencia los sectores afectados por seguía

-Sube polémica sobre Cenis (Pág. 15 A)

Cuestionan pagos de "deuda pública" a bancos

Los más de 791 millones de córdobas que el gobierno pretende pagar a los bancos en el 2007 por los Certificados Negociables de Inversión (Cenis) emitidos por el Banco Central tras las quiebras bancarias, fue uno de los puntos polémicos en la presentación del Presupuesto de la República de 2007, que hizo ayer en el Parlamento el ministro de Hacienda, Mario Flores, una partida que algunos diputados dijeron que no aprobarán por considerarla ilegal.

Digitalizado por: ENRIQUE BOLAÑOS



Hora: 12:04 PAG - 8 -

-"Hay corrupción, abuso de poder e impunidad" (Pág. 16 B)

Bianca Jagger identifica grandes males de Nicaragua:

Bianca Jagger parece desear un país distinto, un país que no se parezca en nada a lo que ella ve en la actualidad, de acuerdo con sus propias palabras: "En Nicaragua existe una cultura de la impunidad y un abuso de poder que se ha institucionalizado".

"Ha existido, si quieres, una corrupción a muchos niveles, en los cuales nuestros bosques se han talado indiscriminadamente", subrayó la mujer que mantiene en su agenda un documental fílmico iniciado en los 90, el cual espera continuar. "Es un proyecto a largo plazo. Sería interesante que retomara los pasos, porque lo que yo documenté entonces fue la desmovilización de la Contra. No es un proyecto olvidado, pero es un proyecto bastante difícil y muy costoso".

Programas de opinión anoche

Canal 8

Programa Esta Noche

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Adolfo Franco (Director de la AID para América Latina)

Tema Proceso electoral.

-Franco dice que Estados Unidos sólo desea brindarle la mano al Consejo Supremo Electoral para que se den unas elecciones limpias y transparentes, además asegura que el propósito de su gobierno es apoyar al proceso de elección y no respaldar a determinado candidato. Por otra parte el funcionario estadounidense señala que para crear en Nicaragua oportunidades de desarrollo y que las personas más necesitadas puedan participar es a través de la inversión y competitividad para crear empleos.

Canal 11

Programa Causa Común

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Dr. Roberto Ortega Plath (Oncólogo)

Tema Campaña de lucha contra el cáncer de mama.

Noticias de TV anoche

-El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, denunció hoy que la cancillería envió un mensaje a los embajadores para que denuncien un fraude en los comicios del próximo cinco de noviembre si va ganando un candidato, que a todas luces sería el sandinista Daniel Ortega. Por su parte el Presidente Enrique Bolaños, negó las declaraciones del titular del CSE, pues sólo se les orientó a los embajadores venir a votar y regresarse a sus puestos de trabajo y que de ser cierto es peligroso andar haciendo ese tipo de investigaciones. (Canal 100% Noticias, Canal 2, Canal 10)

-El candidato presidencial del ALN, Eduardo Montealegre en su propuesta para el sector salud, ofrece realizar un sistema preventivo de salud mejorando el sistema de agua desarrollando programas de cocinas ecológicas, impulsando campañas de educación sanitaria empezando desde los hospitales. (Canal 2 TV Noticias)